
 

 

 

 

 

 

        A .Att. Excma Sra. Dª. Mercedes González Fernández 

       Directora General de la Guardia Civil 

       C/ Guzmán el Bueno, 110 

       28003 - MADRID 

 

Barbastro, 17 de octubre de 2024 

 

Estimada Directora General: 

 

Por ponerla en antecedentes, llevo desde septiembre de 2021, solicitando y ofreciendo colaboración para la 

construcción de un nuevo Cuartel de la Guardia Civil en nuestra ciudad, Barbastro. 

 

Han sido varias las cartas enviadas durante estos tres años, tanto al Ministro del Interior como a la propia 

Dirección General, informando del lamentable estado del cuartel. 

 

Para su conocimiento, le diré que el actual edificio de la Guardia Civil de Barbastro data del año 1961 y, 

durante estos sesenta y tres años desde que se construyó, ha tenido varias remodelaciones y adaptaciones 

de poca envergadura. 

 

En la actualidad, el cuartel alberga la sede la Jefatura de la 2ª Compañía de la Guardia Civil en la provincia 

de Huesca y varias unidades que deben de cubrir el servicio en diferentes municipios; siendo Barbastro, con 

17600 habitantes; su principal población. 

 

Este acuartelamiento y, sobre todo, sus dependencias oficiales de atención al ciudadano se han quedado 

obsoletas e insuficientes para una ciudad y una comarca como la nuestra. 

 

La afluencia de ciudadanos que, a diario, acuden al cuartel para la realización de cualquier trámite o 

consulta hace que no sea extraño, por ejemplo, observar a personas esperando para ser atendidas de pie y 

en la vía pública. 

 

Entre otras carencias que tiene a día de hoy el Cuartel de la Guardia Civil de Barbastro, cabe destacar 

también, la no existencia de calabozos, lo que supone que, cuando se produce una detención en la 

localidad de Barbastro, la patrulla de la Guardia Civil debe trasladar y custodiar al detenido en los calabozos 

de la localidad de Monzón, situada a 18 kilómetros de distancia. 

 

Durante el tiempo que dura esta actuación y, hasta el momento en el que el detenido pasa a disposición 

judicial y la patrulla puede regresar a la base, la ciudad de Barbastro se queda, la gran mayoría de las 

veces, sin ningún efectivo de la Guardia Civil en la calle, siendo, la Policía Local, con la que hay establecida 

una excelente relación, la que debe de cubrir esta ausencia con sus también, escasos medios. 

 

Vemos primordial, la construcción de unas nuevas instalaciones, más modernas, funcionales, espaciosas y 

seguras acordes al Siglo XXI y, a las necesidades reales de nuestra ciudad y comarca. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

Además, la construcción de un nuevo acuartelamiento con viviendas suficientes para los Guardias Civiles 

destinados en nuestra ciudad, contribuiría a un asentamiento y continuidad en dicho destino de muchos de 

sus componentes. 

 

Desde este Ayuntamiento, ya se ha ofrecido la cesión de unos terrenos municipales para que se construya 

un nuevo cuartel. 

 

Terrenos y cuartel actual ya fueron visitados por un técnico del Ministerio en octubre de aquel mismo año 

2021, con el fin de realizar un informe. 

 

Tres años después de aquella visita y de nuestro generoso ofrecimiento, seguimos sin ningún cambio. 

 

El actual Cuartel sigue degradándose y las condiciones de trabajo y de vida de los Guardias Civiles aquí 

destinados son impropios de un cuerpo de tal raigambre y asentamiento en la población rural. 

 

Le adjunto un informe de junio de 2023, que solicité hiciera el arquitecto municipal de este Ayuntamiento, 

sobre las grietas y deficiencias que se observaran en el edificio. 

 

El Pleno del Ayuntamiento de Barbastro aprobó por unanimidad, en su sesión plenaria del pasado 26 de 

marzo de 2024, una moción con carácter institucional reivindicando mayor número de efectivos en nuestra 

provincia y, nuevamente, la construcción de un nuevo cuartel de la Guardia Civil. 

 

La invito a realizar una visita a nuestra ciudad para conocer de primera mano, el estado del Cuartel y los 

terrenos que, este Ayuntamiento ha ofrecido en reiteradas ocasiones para que se construya uno nuevo 

adaptado a los tiempos actuales y a las necesidades tanto de los propios Guardias Civiles como de los 

ciudadanos. 

 

Esperando su respuesta, le envío un afectuoso saludo. 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

Fernando Torres Chavarría 

Alcalde de Barbastro 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


